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郭基煇昨日出席活動後表示，他本人及公司與普羅大眾
一樣憂心水貨問題，但認為解決方法不是將人拒之門

外，而是提供更多地方將旅客分流。他表示，希望建一個
非牟利的邊境購物城，以1元象徵式租金等方式，「只要
能幫助解決水貨客問題，（公司）都是樂意的。」運作與
經營都將交由第三方負責，公司僅是在接近邊境地區提供
土地，希望「十一黃金周」前可以營運。

特大規模 貨品多樣化
郭基煇並表示，長遠希望建成一個「永久的、大規模
的，各式各樣貨品都有的購物城」，他認為多建設一些
邊境購物城，才是解決水貨問題的長遠方法。他又稱，
今年首兩個月，內地訪港旅客人數下跌約一成，或多或
少與近期「反水貨客」行動有關，但他相信日後衝突會

減少，內地旅客來港消遣的意慾會回升。

五大優點 交通負荷小
業界普遍認為「邊境購物城計劃」可行。香港專業人
士協會副主席及資深測量師陳東岳上周五在本報撰文指
出，邊境購物城是一個經深思熟慮的計劃，認同其優點
甚多，第一，選址私人土地和業權人願意慷慨地以象徵
式1元租予非牟利機構，已解決徵用土地的難題；第
二，選址原本是停車場，交通出入口等條件的限制理應
問題不大；第三，以非牟利機構營運和把盈餘用諸於公
益用途，亦掃除有歛財的顧慮；第四，地點靠近口岸，
內地人購物不用進入本港市區，避開市區擠塞以及減少
交通系統的負荷；第五，以貨櫃箱形式建造商場，是既
快速和環保的建造工序。

據了解，購物城位於落馬洲青山公路洲頭段及惇裕路交
界的港捷停車場，鄰近落馬洲港鐵站，內地旅客來香港只
需步行5分鐘至10分鐘。地皮面積達42萬呎，當中三成土
地，即約12.6萬呎會搭建300多個貨櫃，並引入不同品
牌，包括本地製造的商品，以及各式家電、化妝品零售
商、奶粉等。

42萬平方呎 僅收1元租
消息指，發展商將不會參與營運，僅會將地皮作短期出

租，並已同意以象徵式1元租金出租。而購物城的預算投
資2.5億元，包括買貨櫃、設巴士站及建化糞池處理排污
等，另加每年8,000萬元營運費，上蓋建築面積12.6 萬
呎，預算每月租金呎價60元至130元。初步估計整個項目
投資額連營運費用約4億元。

昨天下午，香港個別激進組織
企圖在上水發動所謂「反水客集
會」並伺機鬧事，但在警方的嚴
密戒備之下，加上搞事者不得人

心，追隨者越來越少，很快就草草收場。
據消息透露，經常在上水活動的反對派成員

梁金成，日前以「北區水貨客關注組」名義，
計劃在昨天到上水一帶的商場和工業大廈，進
行「反水客行動」遊行。警方收到有關申請
後，就與梁金成進行溝通。

警方未發「不反對通知書」
鑒於過往這類 遊 行 活 動 都 引 起 激 烈 衝

突，對社會秩序造成嚴重影響，警方沒有
發出不反對通知書。之後，梁金成又變換
花樣，想改成所謂「導賞團」，三五成群地
到商場和工廈走動，同樣得不到警方的同
意。最後，梁金成就用舉行「反水客集會」

名義申請並獲准。

「保衛香港運動」也在同一時段申請獲准
擺設簽名街站，譴責反水貨暴力行為。警方
派出了三百多名軍裝警員，採取了嚴密的防
範措施，排成人牆，分隔開兩批不同的集會
者，還安排警員在火車站出入口巡邏，防止
激進示威者衝入車站搞事，以確保該地區的
正常秩序。但從現場情況看，參與「反水客
集會」的人只有寥寥二十人，周圍戒備的警
員甚至比集會者還多。

由於集會者人數實在不多，梁金成看上去
也覺得「無癮」，就提早草草收場散去。據
透 露 ， 梁 金 成 在 幾 天 前 曾 經 分 別 透 過
facebook等方式全力動員支持者參加，但前
些天的暴力衝擊內地遊客的行為，受到全社
會的一致譴責，梁原先的部分支持者也感到
這樣搞太過分了，都表示不會再參加所謂
「反水客」行動。上水的商戶和街坊更紛紛
批評梁的行為，令昨天參與「反水客集會」
參與者寥寥無幾，根本不成氣候。

捕涉網上教製汽油彈「神將」
另據消息透露，警方科技罪案科正通過多種

手段，全力偵查前段時間在網絡上鼓吹暴力的
激進組織人士。日前，由鼓吹「香港獨立建
國」的陳雲封為「大鵬金翅神將」的溫皓宗，
涉嫌在網上公開教授示威者衝擊警方防線方
法，及轉載製作汽油彈及閃光彈等資訊，已經
被警方拘捕。

警方也鎖定了多條線索，對之前在網上鼓吹
暴力打人的激進組織人士進行偵查搜證，一旦
證據充分就會進行拘捕。據稱，現時部分原先
在網絡上較為活躍的激進組織人士已經開始有
所收斂，有些人在網絡上趕緊刪除相關資訊甚
至銷聲匿跡。但是，「若要人不知，除非己莫
為」，據有關專家指出，在網上發布的言論和
照片，即使已經刪去，但警方也有高科技手段
能夠復原以追查其涉嫌犯罪的行為。

■香港文匯報記者 齊正之

團體示威促重判團體示威促重判「「趕客趕客」」暴徒暴徒

新地恒地慨捐地新地恒地慨捐地
冀建永久購物城冀建永久購物城

郭基煇：邊境分流旅客 長遠解決水貨問題
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）

「邊境購物城計劃」又有新進展。新

鴻基地產（0016）執行董事郭基煇昨

日 證 實 ， 公 司 將 會 與 恒 基 地 產

（0012）合作，以非牟利形式提供土

地興建邊境購物城，位置在落馬洲邊

境附近的新田村，希望今年「十一黃

金周」前可以營運，長遠亦計劃興建

一個永久的大規模購物城，以解決水

貨客問題。

香港文匯報訊（記者 文森）「北區水貨客
關注組」昨日再在上水港鐵站附近舉行「光復
上水」活動，但因應警方風險評估，由原來的
遊行改為集會。關注組原來估計參與人數達
100人，但最終現身的只有約20人。關注組又
試圖與過往「反水貨客」示威和本土團體切
割，稱不滿被打造成「港獨」分子，但昨日卻
有示威者身穿「港英」龍獅徽章及印有「我是
香港人」的T恤，「港獨」意味極濃。
「北區水貨客關注組」昨日再在上水港鐵

站附近舉行「光復上水」活動。關注組原向
警方申請在區內遊行，但因警方風險評估後
認為遊行屬高風險，故改為在上水站C出口
外集會。關注組本來預計參與人數達100
名，但最終只有約20人現身，出現「記者多
過示威者」的場面。
就是次參與人數遠較預期少，「北區水貨

客關注組」發言人梁金成聲稱區內市民都在
天橋、集會周圍「支持」，又指市民不習慣

在「密封」、「不自由」的空間表達意見，
又稱是警方在場的部署，令有意參加集會的
市民卻步。

支持者穿「龍獅」衫宣「港獨」
梁金成帶領在場示威者高叫「自己地區自己

救」、「上水我做主，水貨客過主」等口號，
卻試圖與近期多次引發混亂的「反水貨客」示
威和本土團體切割，表示不滿被打造成「港
獨」分子，又指自己和參與者都是在區內居
住，而活動只集中談水貨議題，不談論其他議
題。不過，本報記者在現場所見，不少示威者
身穿印有「港英」時期的「龍獅徽章」、寫有
「我是香港人」的T恤，「港獨」意識甚濃。
關注組的集會最終提前一小時結束，梁金

成其後與另一名成員過境到深圳市政府，並
將請願信投至「市領導信箱」，促深圳當局
續打擊跨境走私集團，並改善食物安全和質
素，及取消「一簽多行」政策。

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）「正義
聯盟」及「撐警大聯盟」昨日在尖沙咀
及深水埗同步舉行第十一次支持「辱警
罪」立法的街站活動。「正義聯盟」召
集人李偲嫣昨日表示，在「反水貨客」
示威後，有更多市民到街站簽名。他們
將於餘下3周繼續進行「雙街站」，收集
更多市民簽名，又透露多名律師正協助
他們起草有關「辱警罪」的立法建議。

李偲嫣：多名律師助提建議
「正義聯盟」及「撐警大聯盟」昨日
再擺街站。「正義聯盟」召集人李偲嫣
先到尖沙咀街站，為義工打氣兼親身呼
籲市民支持就「辱警罪」立法。她表
示，目前肯定已有約8萬多個簽名，相
信在包括今次在內的餘下4周時間，要
多收集2萬個簽名並不困難，對10萬個

簽名的目標仍然感到樂觀。
她續說，自今年2月大埔的街站被衝

擊開始，市民對他們的支持與日俱增，
而近期「反水貨客」滋事活動再推動更
多不滿暴力的人來到街站簽名。他們下
星期會選擇在港島區擺街站。
李偲嫣透露，目前有多名律師協助就

「辱警罪」立法建議進行更確實的起
草，「綜合市民的建議，初步看到包括
多個不同層次的處理，包括口頭警告，
在警署接受警誡，以至罰款、判刑等。
律師團正就不同的辱警行為研究能寫在
法例的定義。」
從事酒店業，到街站簽名的李小姐認

為，部分人不尊重警察的情況已達至嚴
重地步，特別是激進青年所作出的行為
亦越來越過分，警察難以執法，因此相
信收緊法例可以令警察更有效執法。

陳先生則表示，過去通常只是黑社會中
人物才會挑釁警察，但現在連普通人都要
挑釁警察時，這是一個警號，「正如警察
在馬路抄牌一樣，有人投訴交通不暢順，
警察抄牌，但違泊的人又對警察不滿。警
察的角色夾在不同市民中間，很難做的，
因此要給他們一些保障。」

三百警戒備 鬧事者草草收場

「反水客」集會縮水僅20人第十一次街站「「撐警盟撐警盟」」草擬草擬「「辱警罪辱警罪」」
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香港文匯報訊（記者文森）近數星期的「反水貨客」示威均釀成暴
力事件。有團體昨日到上水港鐵站發起集會譴責暴力行為，並要求法官
對示威者判處具阻嚇性刑罰。團體又批評反對派立法會議員在2013年
反對興建邊境購物城，現在又利用「反水貨客」示威活動「撈政治油
水」。不少上水區居民均表示支持，並批評示威者使用暴力欺凌長者、
指罵母女的行為過火。由於有「反水貨客」團體同時在港鐵站外集會
（見另稿），警方遂調動大批警員在現場部署，並搬來多個鐵馬劃出兩
個示威區，以免雙方發生衝突。
近20名「保衛香港運動」的成員昨午在上水港鐵站外集會，他們架

起大字報，並高舉「欺凌婦孺，認真衰格」、「推跌阿伯，暴民賤格」
等標語，譴責「反水貨客」示威的暴力行為；他們又高呼「洋奴狗賊，
借題造反」等口號，斥責有政客煽動青少年參與「反水貨客」示威，從
中「撈政治油水」。

望以阻嚇性刑罰遏暴行
「保衛香港運動」發起人傅振中表示，在近期「反水貨客」示威中的
暴力行為，除了嚴重破壞香港文明城市的形象，更加深了內地居民與港
人之間的誤解。他認為一切都是因為有「政棍」在背後鼓動，令暴力場
面不斷升級，由語言暴力、網上欺凌，至街頭抗爭、衝擊執法人員，到
現在演變成向無辜路人、遊客辱罵威嚇。傅振中稱，為遏止這一歪風，
法庭有需要對示威者判處具阻嚇性刑罰。
傅振中續說，反對派立法會議員在2013年反對興建邊境購物城，結果造

成今天的亂局，認為市民應到立法會、政黨總部示威，而不是將不滿發洩
到並非參與政策制訂的市民和遊客身上。他重申，即使市民有多麼不滿，
都應以集會表達訴求，因為這方法既守法，又不用騷擾香港商舖做生意。
「保衛香港運動」原計劃在現場設立街站以收集市民簽名。然而，由
於有「反水貨客」團體亦在港鐵站外集會，警方封鎖了集會現場一條通
往天橋的樓梯，不准市民在此聚集，結果簽名街站變成了集會，令不少
想簽名支持的市民都感到相當失望。

新界居民譴責欺老凌幼
上水區居民曹先生認為，北區、屯門及天水圍確存在水貨客的問題，
但絕不認同有人訴諸暴力，威嚇無辜途人及旅客。他又擔心激烈示威者
持續騷擾旅客，影響零售業生意，帶來新一波經濟危機。因此，他特意
前來簽名支持警方維護治安，嚴懲犯事者，惟街站因風險問題取消簽名
行動，對此感到可惜。
上水區居民蔡先生對於月頭發生的暴力趕客事件仍然深感憤怒。他怒
斥示威者使用暴力欺凌長者、指罵母女的行為過火。自己作為上水街
坊，知道舊墟不少地方成為水貨客分發貨物的地方，藥房及金舖又越開
越多，對街坊或多或少有一定影響。但他強調，應該透過和平理性的方
法表達訴求，而非渲染暴力。他建議當局加強執法，遏止水貨客。
杜先生則特意由港島區前來想簽名支持。他表示，自己認識早前
被「反水貨客」踢到的屯門老伯，狠批示威者「用錯方法、錯判焦
點，做法大錯特錯！」他指，示威者使用暴力手段絕不可取，如不
滿水貨客行為滋擾，可以向政府反映。他又慨嘆有人以「香港
人」、「中國人」來區分炎黃子孫，深感香港撕裂情況嚴重，希望
大家透過理性的方法解決問題。

■■「「保衞香港運動保衞香港運動」」成成
員在上水港鐵站外集員在上水港鐵站外集
會會，，譴責譴責「「暴力趕客暴力趕客」」
行為行為，，要求法官對暴徒要求法官對暴徒
判處具阻嚇性刑罰判處具阻嚇性刑罰。。

黃偉邦黃偉邦攝攝

■「正義聯盟」及「撐警大聯盟」在
尖沙咀及深水埗第十一次擺街站，倡
支持訂立「辱警罪」。 彭子文攝

■■新田村邊境地遠眺新田村邊境地遠眺。。


